

Chronique.

La cérémonie de canonisation du bienheureux Jean-Baptiste de la Salle a eu lieu le 24 mai dernier. Une foule immense était présente à Saint-Pierre du Vatican, au sein de laquelle on distinguait les Frères des Ecoles chrétiennes, avec des légions d'élèves.

Nous profitons de l'occasion, pour rappeler à grands traits la vie du Bienheureux, dont la famille religieuse répandue dans le monde entier fait un si grand bien.

Dès le berceau, Jean-Baptiste de la Salle manifeste ce qu'il sera plus tard. Il suffit alors de lui montrer le crucifix pour sécher ses larmes et les transformer en gracieux sourires.

Et la vue de son visage fait penser à ces esprits célestes qui, pour un instant, ont pris un corps mortel.

Son âme était le foyer d'une lumière qui transparaissait à travers ses yeux et sur tous ses traits.

C'est l'impression qu'il laisse partout où il passe dans ces brillants salons de Reims d'où, tout enfant, il s'échappait furtivement pour lire la *Vie des Saints*; au séminaire de Saint-Sulpice où son départ laisse tout le monde désolé; dans le canonat de Reims dont il se dépouilla plus tard, et parmi ces chanoines qui reconnaissent en lui, malgré son jeune âge, un homme supérieur.

Plein d'intelligence (car il obtint les grades de licencié et de docteur en théologie,) riche des dons du cœur, de la fortune et de la grâce, non moins que des promesses d'un brillant avenir, il ne rêve pourtant que sacrifices, il ne veut que le salut des âmes, surtout des humbles.

La Providence l'y prépare à son insu et l'achemine doucement vers l'apostolat des enfants du peuple.

C'est le 24 juin 1680 que la petite communauté commença à fonctionner, sous la haute direction de M. de la Salle, qui plus tard la reçut dans son splendide hôtel.

Comme toutes celles qui ont Dieu pour auteur, et sont destinées à faire beaucoup de bien, la nouvelle Œuvre se heurte dès les débuts, et longtemps encore, aux plus vives résistances.

Mais avec son habituelle sérénité, il répétait alors sa grande parole : " Tant mieux ! Dieu soit béni ! "